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ЗВУКИ И БУКВЫ

В русском алфавите содержится 33 бук-
вы: Аа Бб Вв Гг Дд Ее Ёё Жж Зз Ии Йй 
Кк Лл Мм Нн Оо Пп Рр Сс Тт Уу Фф Хх 
Цц Чч Шш Щщ ъ Ыы ь Ээ Юю Яя

Из них — 
21 согласная: Бб Вв Гг Дд Жж Зз Йй 

Кк Лл Мм Нн Пп Рр Сс Тт Фф Хх Цц Чч 
Шш Щщ

10 гласных: Аа Ее Ёё Ии Оо Уу Ыы Ээ 
Юю Яя

и две буквы, которые не обозначают ни-
каких звуков — твёрдый знак ъ и мягкий 
знак ь

21 согласная буква образует 36 согласных 
звуков. 10 гласных букв образуют 6 глас-
ных звуков.
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Гласные звуки

В русском языке всего 6 гласных звуков: 
[а], [о], [у], [и], [э], [ы].

Гласные звуки бывают ударными и без-
ударными. Ударение может менять значе-
ние слова:

за´мок — замо´к
му´ка — мука´

Согласные звуки

Согласные звуки делятся на твёрдые 
и мягкие, а также на глухие и звонкие. 
Мягкость обозначается как [б’].

Звонкие согласные образуются при по-
мощи голоса и шума, а глухие — при 
помощи шума. Выделяются сонорные 
(«звучные») согласные [л], [м], [н], [р]. 
При их образовании голос преобладает 
над шумом.

Всегда мягкими являются звуки [й’], [ч’] 
и [щ’].

Всегда твёрдыми являются звуки: [ж], 
[ш] и [ц].


